

1. Record Nr.	UNINA9910353346303321
Autore	Antil Alain
Titolo	Le Maghreb et son sud : vers des liens renouvelés // Mansouria Mokhefi, Alain Antil
Pubbl/distr/stampa	Paris, : CNRS Éditions, 2019
ISBN	2-271-12985-0
Descrizione fisica	241 p. ; ; 23 cm
Altri autori (Persone)	BarreAbdelaziz BelalimatNadia BerrianeJohara BourgeotAndré ChenaSalim MachrafiMustapha MoisseronJean-Yves MokhefiMansouria PeraldiMichel PouesselStéphanie SambeBakary VircoulonThierry AntilAlain
Soggetti	Political Science politique géopolitique colonisation science politique Afrique Africa, North Relations Africa, Sub-Saharan Africa, Sub-Saharan Relations Africa, North Africa, North Politics and government Africa, Sub-Saharan Politics and government
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references and index.

« La colonisation a balkanisé l'Afrique ! », accusent les dirigeants d'un continent qui se fixent pour projet officiel de (re)trouver une unité perdue. Le Sahara est-il un obstacle objectif, définitif, à cette unité ? Non, si l'on en croit les synthèses ici présentées sur les stratégies des pays du Maghreb en direction de leur Sud et sur les relations de toutes natures entre le Maghreb et l'Afrique sub-saharienne. Politiques africaines de l'Algérie et du Maroc, politique de l'Afrique du Sud vis-à-vis du Maghreb, mutations de la géopolitique saharienne après l'effondrement du régime libyen, conséquences pour la région de la sécession d'un Nord-Mali contrôlé par les islamistes radicaux, importance des échanges économiques (formels et informels) et des échanges humains de part et d'autre du Sahara : tous ces thèmes, ici traités par des spécialistes reconnus, éclairent sous différents jours les relations entre le Maghreb et l'Afrique subsaharienne. Ils révèlent que les migrants subsahariens qui s'installent désormais dans les pays du Maghreb ne font qu'exprimer l'unité croissante d'un espace jusqu'ici renvoyé à des logiques géopolitiques divergentes, et renouvellent aussi la vision que nous, Européens, pouvons avoir de notre Sud.
